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«Siempre fui un luchador que trató de 
disfrutar de la construcción y del fútbol»

Jueves 19.12.24 I
EL D IA RIO  VASCO |

Dos charlas 
abordan la 
violencia vicaria e 
institucional en el 
Mercado de Ipurua

El promotor del Grupo 
Eibar, Patxi Aranegui, 
centra el protagonismo 
del acto del 50 aniversario 
de la empresa

ALBERTO ECHALUCE

EIBAR. La promotora Grupo Eibar 
celebró en Ipurua un acto para 
conmemorar el 50 aniversario de 
su fundación, que sirvió también 
para hom enajear a un construc
tor y  a un símbolo de la SD. Eibar, 
a Patxi Aranegui, a sus 82 años.

El grupo constructor que vio 
la luz en nuestra ciudad en 1974 
a m anos de Aranegui, gracias a 
su profunda dedicación en cuer
po y  alm a a la em presa -a h o ra 
transmitida en las buenas manos
de su hijo Gorka-, tiene en su ha- Patxi y Gorka Aranegui con Itxaso, Mendoza, Iraola y Gorostiza, en Ipurua . ECHALUCE 
ber la construcción de 6.000 v i
viendas en num erosas de ciuda
des vascas y  del Estado.

El acto se inició con la proyec
ción de un vídeo con los socios 
del grupo destacando los valores 
de la empresa. «Nunca hemos de
jado a ningún proveedor, ni en 
tidad financiera sin pagar», se
ñalaban los dos Aranegui, subra
yando una de las señas de identi
dad de la firma que tuvo que ca
pear varias crisis inm obiliarias, 
« esp ecia lm en te  las de 2008 y 
2009, pero que nos perm itió co
ger fuerzas para relanzarnos».

Gorka Aranegui, representan
te de la segunda generación di
r ig ien d o  el gru p o  m ás de 30 
años, primero apoyando a su aita 
y  ahora volando solo, pero siem 
pre con el referente de Patxi, re
clam ó a las in stitu cio n es p r e 
sentes, representadas por la di
putada general Eider Mendoza, 
el consejero de Vivienda, P en is 
Itxaso y  los responsables m uni

cipales de Eibar, Elgoibar, Deba 
y  Azkoitia, «una mayor facilidad 
para efectuar los desarrollos ur
b a n ístico s fren te a la excesiva 
burocratización  que frena m u
chos proyectos». Destacó la apor
tación  del grupo con ed ific ios 
m od ern o s, con  te rra za s  m ás 
grandes y  equipam ientos avan
zados, junto a la disposición de 
una alta e fic ien cia  en ergética , 
un contexto de elevación de los 
costes de construcción.

Durante el acto se mostraron to
dos los proyectos del Grupo Eibar 
a lo largo de estos 50 años, cuan
tiosos y  variados, al igual que los 
socios que integran el grupo, al
gunos de ellos desde los inicios, 
todos unidos en el cometido de tra
bajar en un mismo objetivo: con
vertir al grupo en una m arca de 
prestigio. «Siempre quisimos lle
var a cabo buenas construcciones 
porque detrás de una vivienda está

una hipoteca a 20 o 30 años, y  so
bre todo porque en ella transcu
rren los recuerdos y  toda una vida», 
subrayó Patxi Aranegui.

Los rectores del Grupo Eibar 
subrayaron que «gracias al e s 
fuerzo de m uchos colaboradores 
nos hem os consolidado como un 
grupo inm obiliario líder que lle
va con orgullo el buen hacer, la 
profesionalidad, calidad y  con 
fianza. Las únicas grúas que es
tán construyendo en la com arca 
corresponden al Grupo Eibar».

El grupo está formado por cerca 
de 50 personas, que «tratamos de 
dar lo mejor de nosotros día tras día 
para, desde diferentes áreas, llevar 
a cabo los sueños de otras tantas fa
milias que dejan sus ilusiones y  su 
futuro hogar en nuestras manos», 
expresó Gorka Aranegui.

Unido a la SD. Eibar
El m om en to m ás em otivo fue

cuando la presidenta de la SD Ei
bar, Am aya Gorostiza, abordó el 
pasado deportivo de Patxi Arane
gui, como director deportivo, y  di
rectivo, aunque también es accio
nista y  patrocinador. Como futbo
lista, con el núm ero 4, «era pun
donor y  un ejem plo de Competi- 
tividad», dijo Gorostiza. Pero fue
ron más significativas las palabras 
de él cuando dijo: «Si no termina
ba cansado un partido m e q u e
daba con la impresión de que ha
bía jugado mal». De hecho, cuan
do dejó el fútbol se dedicó m u 
chos años a recorrer, sábados y 
domingos, los cam pos de Regio
nal y  Tercera División, para fichar 
a los m ejores jugadores. «Siem 
pre me gustó ganar en el fútbol y 
en todo. En la vida me considero 
un luchador que siempre trató de 
disfrutar de mi trabajo en la cons
trucción, en el fútbol, y  a todo a 
lo que m e enfrento».

A.E.

E IB A R . Dos charlas y  la ap er
tura de una exposición sobre 
violencia vicaria e institucio
nal tendrán lugar a lo largo de 
dos v iern e s, en  Ipuruako 
Merkatu Plaza. La abogada Ja- 
nire Ruiz de Gordejuela habla
rá sobre la vio lencia  institu
cional m añana v iern es a las 
18.00 horas.

Posteriorm ente, la activis
ta en red es so cia le s  B lan ca 
Tulleuda visitará Eibar en ene
ro para hablar sobre la violen
cia  v ica ria . Será el d ía  24, a 
las 18 .0 0  h o ra s. T am b ién 
inaugurará una exposición de 
ilustraciones . La muestra per
m anecerá abierta durante los 
m eses de d iciem bre y  enero. 
Tulleuda es m uy conocida en 
Instagram, por los contenidos 
que genera para denunciar la 
violencia institucional y  v ica 
ria. En su intervención diser
tará sobre esta form a de vio
len cia  de género por la cual 
los hijos e hijas de las m u je
res víctim as son instrum en- 
ta liza d o s com o ob jeto  para 
m altratar y  ocasionar dolor a 
sus m adres.

EN BREVE

IKASTEN

Carlos Benito habla 
sobre música navideña

Arm ería Eskola acoge hoy, de 
10.00 a 12.00 horas, una char
la con Carlos Benito sobre ‘Mú
sica  de Navidad, v illa n cico s 
del m undo’.

Alcaldes de Eibar y Ermua 
se reúnen con la diputada 
vizcaína de Transportes

A. E.

E IB A R . La a lca ld e sa  de Erm ua, 
Beatriz Gamiz y el alcalde de Ei
bar, Jon Iraola, han m antenido 
una reunión con la diputada fo- 
ral de Transportes, Movilidad y 
Turismo de Bizkaia, Sonia Pérez 
viaje, en el objetivo de buscar una 
solución a los viajes en autobús, 
en la línea Eibar-Erm ua-Bilbao 
(A3926) con el fin de garantizar 
que «nuestros vecinos y  vecinas 
puedan viajar cóm odos y  sin ir

de pie en Bizkaibus». Según Irao
la, «agradezco la predisposición 
de la diputada, para trabajar jun
tos en la búsqueda de una solu
ción». Las quejas de los usuarios 
de la lín ea  Eibar-Bilbao se v ie 
nen repitiendo a lo largo de los 
últim os años. «Por este motivo, 
los Ayuntamientos de Eibar y  Er
m ua nos hem os dirigido prim e
ro a B izkaia  porque las quejas 
vienen de antiguo», decía Irao
la.

Igualm ente, h ace unos días

pasajeros de la línea Eibar-Vito- 
ria m ostraron su perplejidad e 
indignación por la situación que 
vivieron algunos de sus pasaje
ros a lo largo de todo el trayecto, 
de pie, en el pasillo, m ientras el 
autobús circulaba por la autopis
ta. «¿Cómo es posible que vaya
mos de pie en un autobús en ple
na autopista y  a 100 km/h?. Es 
inadmisible, no es normal», ase
guraba una de las pasajeras que 
viajaban. Tras este episodio, el 
Ayuntam iento de Eibar ha m os
trado su intención de m antener 
otra reu n ión  con  la em p resa 
Avanza que gestiona la línea Ei
bar y  Vitoria, centro de sus que
jas. «Tras haber m antenido la 
reu n ión  con  T ra n sp o rte s  de 
B izkaia tam bién vam os a a h a
cerlo con Avanza», dijo Iraola. El alcalde Iraola con la diputada Sonia Pérez y la alcaldesa Gamiz . UDALA




